

Comitê de Serviços Regionais HOW Brasil



Ata nº 122
22 e 23 de março de 2025



Sumário

• Servidores Administrativos e Executivos	3
• Lista de Presença CSAs/Núcleo e Mesa	4
• Oração	5
• Apresentação:	5
• Leitura das 12 Tradições e 12 Conceitos	5
• 1ª CHAMADA	5
• Novos Assentamentos. Não houve.	5
• Aprovação da Ata 121. APROVADA SEM RESSALVAS.	5
• Recados	5
• MOÇÕES DA ABNA:	5
• PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA ABNA: APROVADA	5
• MOÇÃO 9 REUNIÃO 76 ABNA: APROVADA	5
• MOÇÃO 13 DA REUNIÃO 71: APROVADA	5
• MOÇÃO 5 DA REUNIÃO 76: APROVADA	5
• MOÇÃO 8 DA REUNIÃO 76: APROVADA	5
• MOÇÃO 22 DA REUNIÃO 76: APROVADA	5
• MOÇÃO 28 DA REUNIÃO 76: APROVADA	5
• Coordenador:	6
• Vice Coordenador:	6
• Evento Feminino:	7
• Convenção.	7
• Linha de Ajuda.	8
• 2ª CHAMADA	9
• ALMOÇO	9
• ORAÇÃO DO SERVIÇO	9
• 3ª CHAMADA	9
• Relações Públicas	9
• Hospitais e Instituições	10
• Associação para Serviços Regionais HOW	10
• Delegado	11



• INTERVALO COM COFFEE	11
• ORAÇÃO.....	11
• Eletiva ASR.....	11
• Eletiva Região.....	11
• Longo Alcance.....	11
• Tesouraria Evento feminino.	11
• 4ª Chamada	12
• Oração	12
• Encerramento do sábado.	12
• Início Domingo.....	12
• Oração do Serviço.	12
• Apresentação.....	12
• Moções Região HOW	12
• Moção 336.....	12
• Moção 337	13
• Moção 338.....	15
• Moção 339.....	16
• Moção 340.....	17
• Tesouraria ASR / Região.	20
• 6ª CHAMADA	20
• Oração Encerramento.	20



Servidores Administrativos e Executivos

Encargo	Servidor	Telefone	E-mail
Coordenador	Arilson	(19)97151-6611	arilson_carlos@yahoo.com.br
Vice Coordenador	Gabriel	(19)98990-8956	rpcsaanhanguera@gmail.com
Secretário	Carlão	(15)99779-7578	sphcarlao@gmail.com
Tesoureiro			
Delegado	Marcelo	(19)99623-5890	gualtierisp@gmail.com
Delegado Suplente	Fernanda	(16)99234-8720	
Hospitais & Instituições	Fabio	(19)99719-3607	
Vice Coord. HI	Eliei	(19)98833-9623	
Longo Alcance	Glaucia	(11)972969516	glaucia.how@gmail.com
Vice Coord. L.A	*	*	*
Relações Públicas	Hélio	(15)9812-51628	
Vice Coordenador RP	*	*	*
SRTL	*	*	*
Vice Coord. SRTL	*	*	*
Linha de Ajuda	Antonio	(16)98135-7360	linhadeajuda0800@na.org.br
Vice Coord. LDA	*	*	*
Coord. Convenção	Raphael	(19)9911-68667	linhadeajuda0800@na.org.br
Vice Coord. Convenção	*	*	*
Tesoureiro Convenção	Amauri	(11)96194-5008	amauri.filho@scalet.com.br
Coord. Evento Feminino	Carol	(15)99695-3663	
Tesoureira Evento Feminino	Adriano	(14) 99652-3518	*



ListadePresençaCSAs/NúcleoseMesa

ENCARGO	SERVIDOR	CHAMADA					
		1ª	2ª	3ª	4ª	5ª	6ª
Coordenador	Arílson	P	P	P	P	P	P
Vice Coordenador	Gabriel	P	P	P	P	P	P
Secretario	Carlão	P	P	P	P	P	P
Tesoureiro							
Delegado	Marcelo	P	P	P	P	A	P
Delegado Suplente	Fernanda	AJ	AJ	AJ	AJ	AJ	AJ
Hospitais&Instituições	Fabio	P	P	A	A	A	A
Longo Alcance	Glaucia	P	P	P	P	P	P
Relações Públicas	Hélio	AJ	P	P	P	P	P
ASR HOW	Zé Carneiro	P	P	P	A	A	P
Tesoureiro ASR	Adriano	P	P	A	P	P	P
Linha de Ajuda	Antonio	P	P	A	P	P	P
Convenção	Raphael	P	P				
Coordenadora Evento Feminino	Carol	P	P				
CSA Anhanguera	Everaldo	P	P	P	P	P	P
CSA Bandeirantes	Priscila	P	P	P	P	P	P
CSA Interior Paulista	Alessandro	A	A	A	A	P	P
CSA Mantiqueira	Ricardo	P	P	P	P	P	P
CSA Nova Caipira	Ronaldo	P	P	P	P	P	P
CSA Oeste Campinas	Edvaldo	P	P	P	P	P	P
CSA Princípios	Luis	P	P	P	P	P	P
CSA Só por hoje	Virgínio	P	P	P	P	P	P
CSA Trilha Piracicabana	Luceli	P	P	P	P	P	P
CSA Vale do Paranapanema		A	A	A	A	A	A
CSA Voo a Liberdade	Yuri	P	P	P	P	P	P
Núcleo Aliança Paulista	Paulista	P	P	P	P	P	P
Núcleo Milagres Acontecem	Eduardo	P	P	P	P	P	P
Núcleo SP/Minas	Leandro	P	P	P	P	P	P

P=Presente

A=ausente

AJ=Ausência Justificada

Oração

Apresentação:

José Luiz Coord. ASR, Carlão Secretário HOW, Hélio Coord. RP, Paulista MCR Núcleo Aliança, Edvaldo MCR OCA, Pricila MCR Bandeirantes, Leandro MCR SP Minas, Yuri MCR Voo a Liberdade, Ricardo MCR Mantiqueira, Fabi RSG Nova Caipira, Luis MCR Princípios, Rosangela, Ronaldo MCR CSA Nova Caipira, Antonio Coord. LDA, Eduardo MCR Milagres Acontecem, Adriano Tesoureiro ASR, Gabriel Vice Coord. HOW, Arilson Coord. HOW, Vagner CSA Bandeirantes, Luceli CSA Trilha Piracicabana, Vitor CSA Trilha Piracicabana, Odail Coordenador Material ASR, Everaldo MCR CSA Anhanguera, Fabio Coordenador HI HOW, Glaucia Coordenadora LA HOW, Rafael Coordenador Convenção HOW, Marcelo Delegado HOW, Amanda.

Leitura das 12 Tradições e 12 Conceitos

1ª CHAMADA

Novos Assentamentos. Não houve.

Aprovaçãoda Ata 121. APROVADA SEM RESSALVAS.

Recados

Arilson colocou alguns recados neste momento, falando da hospedagem, alimentação, horário de reuniões.

MOÇÕES DA ABNA:

PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA ABNA: APROVADA

MOÇÃO 9 REUNIÃO 76 ABNA: APROVADA

MOÇÃO 13 DA REUNIÃO 71: APROVADA

MOÇÃO 5 DA REUNIÃO 76: APROVADA

MOÇÃO 8 DA REUNIÃO 76: APROVADA

MOÇÃO 22 DA REUNIÃO 76: APROVADA

MOÇÃO 28 DA REUNIÃO 76: APROVADA

Obs.: Companheiro MCR Yuri deu uma sugestão de coletar estes votos na semana que antecede a nossa plenária, pois toma um tempo desnecessário da reunião, eu Carlos vou me atentar a isso e realizar este serviço.

Obs.: Arilson perguntou sobre o Guia da Convenção se aprovamos aqui, ou se vai ser direcionado aos grupos, e a companheira Pricila pede que siga para os grupos, Arilson disse que vai então e que se tiver input tragam que aprovamos ou não na próxima reunião. Companheiro Yuri colocou que não precisamos discutir nada do Guia aqui hoje e sim que os grupos decidam sobre algum input, e voltemos na próxima reunião com possíveis mudanças a serem feitas.



Coordenador:

Companheiro Arilson, ajudou na coordenação do Encontro de Subcomitês, e diz também que quem quer sediar os próximos se apresente aqui pra mesa, e que já tem 3 CSAs que estão na fila, e quem quiser vai entrar para os próximos períodos.



Vice Coordenador:

Companheiro Gabriel, relatório enviado e sem dificuldades, os agendamentos tudo ok. Enfatizou mais sobre o Fórum, que aceleramos o processo do local pois teremos eletiva neste ano para os Comitês de Serviço. Encontramos o Soltanie e fechamos o valor de 270,00, preço de custo, sem superavit. Foi feito 500 cartazes, enviado a todos os CSAs através da ASR, será entregue para a RGSP, e a parte que mais interessa neste momento é sobre a quantidade de inscrições, que temos apenas 14 inscrições até o momento, lembrando que 5 inscrições por CSA chegamos próximo ao mínimo que precisamos no local que agora são 130 pessoas. Precisamos da ajuda de todos, isso é nosso e todos nós precisamos estar engajados para que possamos fazer este Fórum ser um sucesso. A Pricila coloca que lá no Bandeirantes serão 6 inscrições, o Nova Caipira já reservou 2 e estão estudando mais 3 inscrições. O contrato com o espaço foi feito através de um parcelamento por mês com um valor de 4.050,00, a entrada já foi paga, fizemos camisetas e estão todas aqui e pedimos ajuda para a venda das mesmas. Temos a parcela de março que está em aberto, e nós da mesa chegamos num consenso que este Fórum é algo aprovado por nós e temos que cumprir com estes pagamentos, já que não temos este dinheiro em caixa ainda, com isso queríamos ouvir da plenária sobre utilizar o caixa da região para efetuarmos os pagamentos destas parcelas sendo que de qualquer jeito teremos que pagar, entrando o dinheiro ou não. O Paulista deu a ideia de custear 21 inscrições e doar uma pra cada área. Ricardo disse que fazendo as 13 inscrições da mesa já paga uma parcela. O que queremos é a segurança pra pagar as próximas 3 parcelas. Yuri coloca sobre o conceito 1 e a responsabilidade é nossa, temos que pagar, somos CNPJ, e independente de qualquer coisa o pagamento será feito. Falamos bastante sobre subsidiar também, mas agora já fizemos os cartazes e a maioria das divulgações, e baseado no preço dos eventos de nossa comunidade não está nada fora este valor. Marcelo coloca que temos que nos responsabilizar, e o segundo ponto por ele é falar sobre um subsidio pelo caixa e superavit da convenção, e ele acredita que isso não é saudável para nossa comunidade, pois estamos criando uma prática que não seja legal para nossa irmandade principalmente em contrapartida para quem se programou e pagou com antecedência. Pricila fala sobre o caixa atual, e o Adriano trouxe que temos R\$ 65.000,00 e que temos o valor em caixa. Foi autorizado pelos MCRs quitarmos as parcelas caso não entre o dinheiro necessário de inscrição. Gabriel pede pra todos falarem sobre formato do Fórum, e também falando sobre custear 5 inscrições. Companheiro Luis do principios diz que estarão lá sim, mas que nossos eventos estão com baixa frequência. Ricardo do Mantiqueira diz que é um pouco difícil custear 5 inscrições, por ser um CSA menor, e diz que podem contar com 3 inscrições do CSA. Luceli diz que no Trilha já está feita as inscrições. Odail pelo Rota da mensagem diz que irão custear pelo menos 2 inscrições. Companheiro Yuri perguntou sobre o que a mesa está fazendo e o Gabriel como coordenador vem fazendo bastante coisa. Pricila pergunta se podemos discutir a doação destas 21 inscrições. Companheiro Luis diz que é tudo uma coisa só, e acha desnecessário a moção. Companheiro Arilson diz que precisamos encerrar a discussão e seguir o que já aprovamos.



Evento Feminino:

Companheira Carol, diz que faltam 20 dias para o evento, pede desculpas sobre a demora do envio do relatório, por estar com um projeto pessoal e serviços de sua comunidade, o relatório foi apresentado, e que em maio de 2023 levantou a mão e estava preocupada com as inscrições etc, e que por ser evento feminino foi surpreendida e que a divulgação em massa fez do evento um sucesso, e que a venda de material foi também muito boa, e que está muito feliz e grata. E que estão vindo companheiras de vários estados, e de 100 vagas somente 15 são homens, e que o verdadeiro propósito foi alcançado. Em algumas reuniões teve alguns pedidos de membros para ser inserido atividades só para mulheres e que ela sempre foi contra. Agora no final aconteceram algumas coisas que ela pensou em desistir, mas que com ajuda de todas as companheiras ela está firme e forte, diz que faz por amor e que está feliz.



Convenção.

Relatório enviado. E o Rafael apresenta, e diz que 21 estados estiveram presentes e mais 4 Uruguaios, e que essa diversidade foi muito bom pro evento. Sobre a tesouraria foi algo bem próximo as outras convenções, mas que percebeu nas últimas convenções alguns desconfortos e que já iniciaram o evento lembrando disso, colocou alguns temas sobre os servidores estarem visitando os locais etc, e que só tiveram 3 reuniões presenciais e que foi feito em casas de companheiros. E que a farra que existe por ai nós fizemos de tudo para que não tivéssemos nessa. Sobre a hospitalidade exigiu um pouco mais ao longo destes 3 anos, e que o Yuri trouxe uma bagagem pra negociar com as empresas do navio etc, e que foi muito bem. Sobre Material teve vários percauços recaídas etc, após isso trocou e o próximo que foi o Luciano e por um motivo pessoal não conseguiu concluir e a Glaucia seguiu até o final. O Webmaster foi o Helio e conseguiu mandar bala e fez um ótimo trabalho, desenvolvendo muitos trabalhos e com um serviço muito eficaz. Essa Convenção teve um grande desafio que foi a mudança da data, e com esse adiamento muitas outras coisas começaram a surgir, trocaram de Porto, e com isso teve traslado a ser feito para os convencionados, ou seja, um custo a mais, e no final sobre o pacote de bebidas e que por ter sido adquirido em 2022 em 2025 não tinha mais o mesmo pacote, entenderam que tinham que entrar em contato com todos e apenas 5 convencionados ficaram relutantes mas não desistiram. Teve também as pessoas jogando contra e o desgaste foi bem alto, mas que o corpo de serviço teve uma resiliência e foi um sucesso. Perguntas sobre o relatório. Companheira Pricila diz que teve muito julgamento e que por conta dos relatórios não estarem no site, e que fala sobre a questão da divulgação etc, e que fez muitas perguntas sobre saldo do evento etc... e que muito do que acontece de muitas pessoas questionarem muitas coisas foi por conta de que em muitos questionamentos feito as respostas não chegavam. E que as perguntas não são pessoais sempre foram colocadas por servidores. O Paulista também colocou que fez algumas perguntas que não entendeu porque de algumas respostas não tinham por motivos que ele não entendeu, e que o evento realmente foi um sucesso, deu os parabéns. Companheiro Luis agradece por todos, e que pelos contratempos pela experiência que tem com processo de navios, e que a pergunta é sobre a expectativa de um evento futuro neste molde, e que pela nossa irmandade deve ter sido uma satisfação enorme aos convencionados, e que teve um retorno aproximado de 8%, e que este conhecimento não pode ficar esquecido e que pede pra que a região se programe pra fazer um próximo. Companheiro Ricardo fala para todos que participaram e que tira o chapéu para fazer um evento deste tamanho, e que as críticas acontecem sabemos, mas que se saíram muito bem, não consegue nem mensurar uma nota pra

isso, e merecem ser aplaudidos de pé. Alguns pontos que foram ressaltados pelo coordenador, e que pra começar precisaria de muito mais dinheiro pra começar do que os R\$ 10.000,00 que tiveram pra início, teve muitos outros problemas e que agradece demais a todos que tiveram neste corpo de serviço. A Luceli diz que foi encantador e que a troca de Porto deixou ela preocupada mas que foi muito bem organizado, agradeceu até pelo mimo, ela enfatizou como foi fantástico o evento do início ao fim, e que precisamos pensar em fazer outro desse porque mais pessoas precisam ter essa experiência, e que mesmo no meio de pessoas normais o evento foi sucesso. Companheiro Amauri agradece a todos, disse que se emocionou bastante durante o processo, e que em nenhum momento eles pensaram em desistir, e que a consciência sempre se sobrepõe, e que sempre buscaram uma solução, com fé e coragem aconteceu tudo do jeito que era pra acontecer, e que o dinheiro que retornou pra irmandade foi um sucesso, e que sempre pensou em economizar e sempre com responsabilidade, e que ajudaram ele pra não olhar só pra superávit, e que doeu demais por não ter participado, agradece a Deus e a todos, e que em cada serviço se torna uma pessoa melhor. Companheiro Yuri fala que quando deu rolo sobre as bebidas ele ficou bem preocupado, e que só um DEUS amoroso que rege tudo isso pra fazer acontecer, não foi tudo exatamente como queriam mas que foi do jeito que deveria acontecer, e todos os problemas foram solucionados, e que deu tudo certo. Companheiro Gabriel compartilha do que o Yuri falou e que absorveu muito o que todos os convencioneiros falavam porque uma de suas funções foi estar a frente do whats da convenção, e que decidiram custear um valor pra alguns convencioneiros sobre as bebidas, mas que deu tudo certo que foi tão espiritual que não precisou de nada, fala em momentos pessoais difíceis mas que mesmo assim estava lá presente em tudo, foi falado sobre a ferramenta do whatsapp que tem vários contatos de convencioneiros que estão sempre buscando ir em convenções, tivemos vários estados envolvidos nessa convenção. Companheiro Adriano diz que foi difícil em alguns momentos mas que está muito grato e que deu tudo certo. Companhia Glaucia agradece a oportunidade de servir, que teve momentos que chorou mas que não deixaram ela desistir, que estar lá e ver tudo acontecer foi muito bom. Companheiro Arilson serviu na inscrição foi bem pesado, ajudou no whats e que ouvir algo que não tem culpa é difícil, pensou em jogar a toalha e que incentivados por eles não desistiu, não foi nada fácil mas que foi possível, óbvio que houve erros, com bastante cobranças e que de verdade o resultado final foi sensacional, através dos relatos dos convencioneiros vimos que foi um sucesso, disse que levou sua esposa e família que errou nisso, pois não deixam de pedir de novo, e quem for levantar a mão hoje que pense bem em melhorar, agradece pelo direcionamento dos MCRs. Amauri traz um dado importante sobre a resolução de problemas e que depois dessa convenção com ctz estamos mais fortes, e que a redução de custo operacional foi um sucesso, não chegou a 20.000,00. Tiveram mais de 200 devoluções e sempre com lista de espera, evidenciou o custo baixo. Companheiro Eduardo acredita que faltou no relatório e o Rafael diz que tem muita coisa no Guia que eles irão apresentar e também tem muita coisa na ata.

Linha de Ajuda.

Companheiro Antonio enviou relatório e diz que atrasou seu relatório por conta de alguns contratempos e também do carnaval, por isso a reunião foi para dia 17/03 e essas informações são pertinentes para estarem. Hoje estão sem secretário e que o companheiro que ajuda esta com demanda pessoal e não está fazendo o mesmo trabalho como sempre, ele coloca o encargo pra plenária que venha servir com a gente dia 07/04 a próxima reunião. Coloca que a região HOW estava sendo omissa nos ramais mas que a gente cresceu e agora somos 13 ramais e com

38 plantonista. Tesouraria conclui em julho também. Foi descontinuado alguns ramais, devido a ausência a reuniões e sem relatórios. O 0800 funcionando regularmente mas que vem caindo por conta de alguns CSAs não terem mais material do 0800, mas quem tem ainda divulga e não estamos mais fazendo material do 0800, e que no 0800 a % de quem procura por NA é muito maior que o 132.

 2ª CHAMADA

 ALMOÇO

 ORAÇÃO DO SERVIÇO

 3ª CHAMADA

 Relações Públicas

Companheiro Hélio traz seu relatório dizendo sobre a quantidade de panfletos, e fala também sobre a importância das áreas que nunca estiveram representadas nas reuniões da estrutura, sobre os calendários, agradece mas alguns desencontros na informação teve alguns erros na distribuição. Relatório digital completa 1 ano, somente 13 áreas preencheram neste período, e neste último período somente 7 áreas, vários reclamaram sobre o processo do relatório e foram atras e reformularam, foi criado um link, e nada, faz tempo que o Hélio implora por isso e o mesmo disse que não vai mais falar sobre esse assunto mais em plenária, companheira Pricila diz que não tem coordenador e não foi feito nada, e perguntou se preenche com zero mesmo assim, e pediu para que ela sim. Companheiro Ricardo expõe que se não estão fazendo serviço não merece material de divulgação. Companheiro Fabio da uma ideia de trazer novas ideias para o booking e trouxe também que poderíamos colocar o relatório digital neste booking, pode ser uma maneira de alimentar isso. Marcelo coloca que nosso programa é de atração e não de punição, pergunta também sobre quem tem RP hoje e o Hélio diz que são poucas áreas, e o Marcelo pede para aprofundarmos no tema e não punir quem as não preenche e não participa da reunião mas faz o trampo, achar um caminho entendendo a necessidade. A Pricila diz que punição não rola pois inclusive o panfleto é usado pelo HI numa penitenciária por exemplo. Os materiais são distribuídos preenchendo relatórios ou não, o FZLA pediu a quantidade de atividade que fazemos e não temos. Ricardo diz que quem não presta conta não merece receber. Paulista diz que relatório demorou pra pegar. Companheiro Edvaldo diz que em NA não tem punição e que está em sua segunda reunião e que vem aprendendo. Ronaldo diz que o relatório de HI não tem a aba pra preencher sobre a distribuição de panfletos. Eduardo diz que o controle dos serviços está lá no Núcleo, e que qualquer grupo que queira fazer serviço o grupo vai até o Núcleo e lá eles inverteram que não é mais dividido por todos e sim distribuído pra quem solicita. Yuri propõe que temos realidades diferentes e que cada um tem sua visão, mas que agora não tem mais tempo pra moção, diz que iremos cada um colocar sua opinião e não chegaremos em lugar nenhum. Hélio traz também a pesquisa anônima de membros, somos 215 grupos e tivemos 500 preenchimentos, mas teve CSA que não teve um preenchimento, deixa um apelo para que os CSAs tenham mais consciência das coisas, que ele doa o tempo dele e traz projetos e as pessoas não estão nem aí. Foi feito o impulsionamento como sempre. Colagem de cartaz regional que foi criado por todos. Atualização de grupo é nossa responsabilidade, atenção. Na próxima plenária ele quer trazer lixo car e adesivos, mas o mesmo pede para termos responsabilidade com o nosso dinheiro, sobre fazer e não executar. No Nova Caipira entraram em contato para fazer um trampo mas precisa de 9.000 panfletos, teve outra área que ligou

pedindo e disse que se eles precisam gastar com material vão deixar de fazer repasse, e o Helio diz que não é bem assim, e o Helio diz que se abirmos este precedente a conta não vai fechar, companheiro Ronaldo também recebeu este telefonema e disse que ja tinha informado ao membro que é dividido, mas a pergunta do Ronaldo é qual área que tem esse metareial sobrando, então pede a colaboração.

RP ESTADUAL, Helio diz que a ARTESP está em processo de transição e está assumindo a EMTU e que vai disponibilizar o painel eletronico para o estado de SP inteiro, mas que a panfletagem em pedagio ficou para um outro momento. Mais de 5000km e 380 paineis. Continuam em contato com a federação paulista, com possiveis inserções nos jogos, diz que tem hospitais, 800 privados e 600 publicos para fazer serviço de IP. Estão em discussão para um Fórum de Serviço Estadual de RP, O RP vem funcionando e está rolando, uma comunicação bem saudável e movimentos acontecendo.



Hospitais e Instituições.

Companheiro Fabio traz a terceira edição do Multi Regiões e que vai acontecer no começo de 2026, e que tem uma atividade nova que é um dia de desenvolvimento de HI. Eles querem fazer um multirão em um dia desses, levem para suas áreas e ja começar a fazer os agendamentos dos paineis. Diz que vai entrar uma moção falando desse assunto e que possamos pagar o inicio do evento. Relatorio digital hoje de HI é a nivel nacional, foi implantado pelo HOW em 2018, disse que la no começo era bem simples mas que com passar do tempo veio evoluindo e outras regioes aderiram e isso nos propicia entender o HI a nivel Brasil, de 2021 a 2024 foram feitos mais de 7600 paineis com um custo de R\$ 197.000,00, e 173.850 pessoas receberam a mensagem. Só em 2024 foram realizados mais de 5200 paineis mais de 26mil ouviram a mensagem pela primeira vez, diz que a Grande São Paulo está voando, fazendo muito painel. Existe algo que surge que não tem nada a ver, na questão de que fazer um painel de HI em cadeia é perigoso, mas um painel de HI é igual em todo lugar desde que faça o que fazemos normalmente num painel de HI, com as orientações que já são normais, precisamos fazer os treinamentos, e a partilha é sempre de força fe e esperança. Nova Caipira coloca que hoje é a quarta comunidade que mais faz paineis de HI do Brasil.



Associação para Serviços Regionais HOW

Companheiro José Luiz pede uma saudação para novo coordenador de material, relatorio postado, projeto para novas penitenciárias engloba algumas cidades de nossa região, diz que vai ate as cidade para efetuar este projeto. As carterinhas estão bem enroladas, e quem tem carteirinha que esta vencendo nos proximos 90 dias ja envia pra renovação. Falou de duas concessões em cidades. E marilia a proxima com certeza. Convenção acabou e todo dinheiro será migrado para a conta da região falou também em estarem pensando em acabar com a conta do Bradesco e ficar só com Sicoob por questões de custos de conta e transações. Próxima reunião da ASR dia 01/04. Falou de um projeto de uma revista, teve contato com uma revista do AA e ficou empolgado com ela. Existe um companheiro que tem bastante experiência e está disposto a se juntar a nós. Companheiro Odail se apresentou como coordenador de material, falou brevemente como conheceu o serviço da ASR em um evento e posteriormente foi até a ASR para conhecer mais de perto e foi encorajado a levantar a mão para servir. Falou sobre os projetos e ideias que tem para participar de eventos regionais para venda de material. Sobraram três kits da Convenção e eles irão doar para alguns CSAs dependendo do acordo.



Delegado

Companheiro Marcelo trouxe que teve reuniões durante este período, ele coloca que as Regiões estão solicitando o que cada comunidade está fazendo de legal e importante em cada comunidade. FZLA, estamos próximos a CLANA e as atividades vem aumentando, inclusive pelo comitê executivo vem tendo reunião semanal. Diz que o serviço na América Latina é uma forma de servir muito diferente da nossa, a execução não anda, um comitê tem poderes sem consultar os grupos etc... a região uruguaia foi a escolhida para ser o lugar da conta, eles foram indicados, perguntaram aos mesmos e foi aprovada na região Uruguai. Mas eles não quiseram ficar com a conta, e que vai ter uma reunião para definir isso. Priscila pergunta sobre a falta de relatório do FZLA e o Marcelo diz que as informações são muito vagas. Vai ter reajuste de material. Teve questionamentos sobre essa alteração de material. E também sobre custear servidores da ABNA para a Convenção Nacional. Marcelo diz que a Fernanda está relatando que está doente, e que precisa de um suplente, que este encargo é muito difícil ficar sem suplente. E que ela tem um ano para ficar pronta. Vamos aguardar a Fernanda voltar na próxima reunião para ela nos indicar como serão os próximos passos.



INTERVALO COM COFFEE



ORAÇÃO



Eletiva ASR

Vice Coordenador. Ninguém se autoindicou.

Secretário. Ninguém se autoindicou.

Coordenador de Material. Ninguém se autoindicou.

Conselho Fiscal. Ninguém se autoindicou.



Eletiva Região

Tesouraria. Ninguém se autoindicou.

Coordenador SRTL. Ninguém se autoindicou.

Vice Coordenador LDA. Ninguém se autoindicou.

Vice Coordenador LA. Ninguém se autoindicou.

Vice Coordenador RP. Ninguém se autoindicou.

Coordenador Convenção. Ninguém se autoindicou.



Longo Alcance.

Gláucia fez visita na OCA, Circuito das Águas e ficou faltando o Baixa Mogiana, Rota da Mensagem, USL Sem Fronteiras e Princípios. Fez uma reparação com a Princípios pois estava certo para visitar mas acabou perdendo o horário. Sobre o relatório digital, foi feito mas não houve preenchimento de nenhuma área, ela solicitou a necessidade mas não houve ninguém. Acredita que para o crescimento vir precisa de prática, disse que vai entrar em contato com os CSAs para ver se tem demanda nova e diferente do que teve tempos atrás. Agradeceu.



Tesouraria Evento feminino.

Companheiro Adriano falou sobre o evento estar praticamente pago, tem somente alimentação

e um evento la do dia, ainda tem em média de 7.000,00 pra entrar somente de inscrição, tem que ser devolvido o valor de empréstimo. Teve uma boa venda de materiais.

- Encontro de Subcomitês.

Foi gasto no encontro de subcomites R\$ 1.793,00 e foi devolvido o restante, e no dia teve mais de 100 pessoas, foi bem justo o valor e deu pra fazer uma boa alimentação.

 **4ª Chamada**

 **Oração**

 **Encerramento do sábado.**

 **Início Domingo.**

 **Oração do Serviço.**

 **Apresentação.**

 **Moções Região HOW**

 **Moção 336**

Encaminhada aos grupos – Teve algumas colocações sobre por exemplo a Luceli deu a ideia de custear só 50%, em contrapartida teve o paulista que falou em ser um incentivo para o próximo, Yuri colocou sobre que nas ultimas custeamos só os comites executivos e a moção contempla toda a mesa, inclusive o administrativo, Ricardo coloca que quando somos custeados temos obrigação a cumprir com pelo menos um relatório, Helio coloca que nesta CNS terá pauta para todos os encargos da irmandade, Yuri propõe uma emenda para que todos os servidores custeados apresentem relatórios sobre a CNS, companheiro Luis coloca que isso já está na atribuição do encargo de cada servidor, Pricila coloca que já fala há um tempo sobre quem não cumpre pedirmos revisão. A emenda contempla todos os servidores 12 servidores e que o impacto ficou em R\$ 9.600,00 e com prestação de contas após a CNS com relatorios na proxima reunião presencial. **ENCAMINHADA AOS GRUPOS.**



M O Ç Ã O nº 336

Reunião do CSR HOW

Data: 22/03/2025

() Caráter de Urgência
(X) levar para os Grupos

Proponente

Mesa CSR How Brasil

Endosso

Nova Caipira

Texto da Moção Aquisição de 9 inscrições no Módulo 1 – quarto sêxtuplo, para viabilizar a participação dos servidores regionais na CNS/2027 (Servidores administrativos: Coordenador e Vice, Secretário, Delegado e Delegado Supl. Coordenadores de Subcomitês: H&I, RP, LdA e LA)
EMENDA: Proponente Vão a Liberdade Endosso Núcleo Aliança Paulista.
Incluir o custeio de mais 3 servidores, Tesoureiro, Coordenador da Convenção e Coordenador do Evento Feminino. Com um total de R\$ 9.600,00 (R\$ 800,00 cada) e que todos apresentem relatório na próxima reunião plenária presencial.
Intenção da Moção A participação neste evento é de extrema importância para o fortalecimento de nossa estrutura, proporcionando capacitação, troca de experiência e alinhamento estratégico com as diretrizes regionais e nacionais. O Módulo 1, na modalidade de quarto sêxtuplo, representa a melhor relação custo-benefício, permitindo otimizar recursos se comprometer tanto o caixa da região.
Impacto Financeiro 9 inscrições no valor de R\$ 800,00 cada, totalizando R\$ 7.200,00 (sete mil e duzentos reais)
Para uso da Estrutura Administrativa () Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____

Notas:

1. Favor preencher com letra de forma legível e de forma a compreender-se sua intenção
2. Moção é a declaração de uma idéia que um membro do CSA deseja que se coloque em prática
3. Endosso NÃO significa, necessariamente, apoio à intenção da moção; pode demonstrar simplesmente interesse pelo debatido assunto.



Moção 337

CARÁTER DE URGÊNCIA. Companheiro Luis propos um ajuste no texto da intenção da moção, para que seja somente utilizado pelo eventos de CONVENÇÃO. A urgencia foi APROVADA por consenso. **MOÇÃO APROVADA.**



M O Ç Ã O nº 337
Reunião do CSR HOW



Data: **21 / Mar / 2025**

(X) Caráter de Urgência
() levar para os Grupos

Proponente MESA	Endosso Voo a Liberdade
Texto da Moção: Propomos a continuidade da utilização do sistema de recebimentos Asaas para a gestão financeira da próxima convenção. A ferramenta se mostrou eficiente, segura e prática, contribuindo significativamente para a organização dos pagamentos e recebimentos, otimizando o trabalho do tesoureiro. A manutenção dessa ferramenta garantirá a continuidade dos processos, evitando retrabalho.	
EMENDA: Proponente Princípios Endosso Núcleo Aliança Que este sistema seja somente utilizado para nossas Convenções, alterando o texto da Intenção da Moção onde diz “Próximos Eventos”.	
Intenção da Moção: Diante dos resultados positivos obtidos na última convenção, sugerimos a permanência do sistema Asaas como ferramenta oficial de gestão financeira nos próximos eventos. A plataforma oferece uma solução integrada, segura e de fácil utilização, o que proporciona maior transparência e agilidade nos processos de cobrança, controle e prestação de contas. Entre os principais benefícios observados destacam-se: - Emissão facilitada de boletos, cobranças por Pix e cartão de crédito; - Gestão centralizada de recebíveis, com relatórios claros e acessíveis; - Taxas competitivas e ausência de mensalidade fixa; - Redução de erros operacionais e economia de tempo com automações; - Apoio técnico eficiente e equipe já capacitada no uso da ferramenta. A continuidade do uso do Asaas representa um ganho operacional, evita interrupções nos fluxos financeiros e respeita o princípio de eficiência do serviço.processos.	
Impacto Financeiro: Não há impacto direto ao orçamento, uma vez que: O sistema não possui mensalidade fixa; Os custos estão vinculados apenas ao volume de transações realizadas, com taxas por tipo de cobrança: - Boleto bancário: taxa por boleto pago; - Cartão de crédito: percentual por transação; - Pix: geralmente gratuito ou com taxa reduzida.	
Para uso da Estrutura Administrativa	
(X) Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____	

Notas:

1. Favor preencher com letra de forma legível e de forma a compreender-se sua intenção
2. Moção é a declaração de uma idéia que um membro do CSA deseja que se coloque em prática
3. Endosso NÃO significa, necessariamente, apoio à intenção da moção; pode demonstrar simplesmente interesse pelo debate do assunto.

Moção 338

CARÁTER DE URGÊNCIA. Pricila pergunta porque não utilizar o nome FAL, data do evento março de 2026 no Soltanie, Ricardo coloca que este evento não daria pra fazer só HI, pois a necessidade do RP para fazer o primeiro contato, a comunidade local tem que estar muito alinhada, Fabio coloca que vamos ter que estar bem unidos. Carater de Urgencia não foi consenso, mas em votação foi APROVADO o caráter de urgencia. **MOÇÃO APROVADA.**



M O Ç Ã O nº338

Reunião do CSR

Data: 22 / 03 / 2025

(x) Caráter de Urgência
() levar para os
Grupos

Proponente	Endosso
Mesa	Núcleo Aliança Paulista
Texto da Moção	
Os comitês regionais de H&I, por meio de uma consciência coletiva, decidiram promover o 3º Encontro Multi Regional de H&I, que acontecerá em 2026, na cidade de Mogi Mirim/SP. O evento tem como objetivo promover a unidade entre as estruturas regionais de H&I, possibilitar a troca de experiências entre diversas localidades e realizar diversos serviços (painéis) em instituições atendidas pelo H&I na região onde o evento será realizado. Esse encontro já demonstrou ser extremamente importante para a troca de experiências e o fortalecimento da unidade entre os serviços.	
Intenção da Moção	
• Promover a unidade (imperativa em NA - 1ª Tradição) entre as 12 regiões. • Trocar experiências sobre o serviço de H&I, contribuindo para o desenvolvimento do serviço e das estruturas de serviço (2º Conceito). • Realizar painéis de H&I na localidade onde o evento será realizado (Propósito Primordial).	
Impacto Financeiro	
Valor estimado: R\$ 650,00 por região – esse valor será devolvido aos caixas regionais ao final do evento.	

Para uso da Estrutura Administrativa

(X) Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____

Notas:

1. Favor preencher com letra de forma legível e de forma a compreender-se sua intenção
2. Moção é a declaração de uma idéia que um membro do CSA deseja que se coloque em prática
3. Endosso NÃO significa, necessariamente, apoio à intenção da moção; pode demonstrar simplesmente interesse pelo debatido assunto.



Moção 339

CARÁTER DE URGÊNCIA. Yuri propõe uma emenda, migrar para pré pago de 15,00 com 180,00 ano, com o vice coordenador responsável. Por consenso foi aprovado a urgência, e **MOÇÃO APROVADA**.



M O Ç Ã O nº 339

Reunião do CSR HOW

Data: 21 / Mar / 2025

- (X) Caráter de Urgência
() levar para os Grupos

Proponente

MESA

Endosso

CSA Voo a Liberdade

Texto da Moção:

Esta moção propõe a continuidade do número de telefone (Whats app) utilizado na última convenção, devido à sua importância na comunicação e divulgação do evento. Com mais de 1.000 contatos de companheiros, o número facilitou a adesão e engajamento dos participantes. Manter esse canal ativo garantirá continuidade, eficiência e maior alcance na próxima convenção.

EMENDA: Proponente Voo a Liberdade Endosso Núcleo Aliança Migrar o plano para PRÉ PAGO e colocar um crédito mensal de R\$ 15,00 para não perder o número e com isso o impacto financeiro vai a R\$ 180,00 anual

Intenção da Moção:

Durante a última convenção, utilizamos um número de telefone específico que se tornou uma ferramenta essencial para o sucesso do evento. Esse número conta com mais de 1.000 contatos de companheiros que já demonstraram interesse na convenção, facilitando a comunicação, a divulgação e o engajamento dos participantes.

Manter esse número ativo para os próximos eventos trará diversas vantagens, como a continuidade da base de contatos, a agilidade na divulgação, o fortalecimento da credibilidade do evento e a economia de tempo e recursos. Além disso, evitará a necessidade de reconstruir uma nova rede de comunicação, garantindo maior eficiência na organização.

Propor a manutenção do número de telefone como um canal oficial para futuras convenções.

Impacto Financeiro:

O valor mensal do plano é de R\$50,00, totalizando aproximadamente **R\$600,00 por ano.**

Para garantir a continuidade do número de telefone utilizado na última convenção, propomos que seja feita uma reserva financeira antecipada para cobrir os custos do plano pelos próximos 12 meses.

Sugerimos que essa quantia seja retirada do lucro da convenção e reservada exclusivamente para essa finalidade.

Para uso da Estrutura Administrativa

(X) Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____

Notas: Favor preencher com letra de forma legível e de forma a compreender-se sua intenção

1. Moção é a declaração de uma idéia que um membro do CSA deseja que se coloque em prática
2. Endosso NÃO significa, necessariamente, apoio à intenção da moção; pode demonstrar simplesmente interesse pelo debate do assunto.



Moção 340

CARÁTER DE URGÊNCIA. Marcelo explanou e teve alguns comentarios pertinentes. Urgencia aprovada, **MOÇÃO APROVADA.**



M O Ç Ã O nº 340

Reunião do CSR HOW

Data: 22 / Mar / 2025

(X) Caráter de Urgência

() levar para os Grupos

proponente
MESA

Endosso
Núcleo Aliança Paulista

Texto da Moção:

ESTABELECECR CRITÉRIOS DE PARTICIPAÇÃO DOS COORDENADORES DE SERVIÇOS DA ABNA EM EVENTOS REGIONAIS..

O objetivo com os encargos de coordenadores de serviço da ABNA estão estabelecidos no guia no item 9.6 e seus subitens, conforme segue:

9.6.2 – Relações Públicas Responder os e-mails e as correspondências endereçadas ao serviço de RP. Realizar contatos com a sociedade para o serviço de informação, direcionando a execução das ações para as regiões. Coordenar os serviços do site nacional da ABNA. Manter comunicação com os serviços de RP e LDA das regiões, participar de atividades regionais como Fórum de Serviços, Conferências e outros eventos que se fizerem necessários. Coordenar projetos de RP em nível nacional. Coordenar os trabalhos de mídia.

9.6.3 – Desenvolvimento da Irmandade Funções: responder os e-mails e as correspondências endereçadas ao serviço de DI. Realizar contatos e comunicações com o H&I, o L.A. e demais atividades desenvolvidas na Irmandade inclusive com áreas e grupos isolados, distantes ou iniciando seu trabalho, levantando suas necessidades e encaminhando às estruturas de serviço da Irmandade para supri-las. Participar de atividades regionais como Fórum de Serviços, Conferências e outros eventos que se fizerem necessários.

9.6.4 - Literatura Funções: realiza diversos tipos de serviço relativo à literatura de NA. Distribui a demanda para os servidores e subcomitês existentes, serve como elo de comunicação com os Serviços Mundiais. Mantém contato com o NAWS e a parte administrativa da ABNA regularmente para que os relatórios fiquem em dia. Participa de atividades regionais como Fórum de Serviços, Conferências e outros eventos que se fizerem necessários e organiza a pauta da Conferência Nacional de Serviços ou conferência específica.

9.6.5 – Hospitais e Instituições Funções: responder os e-mails e correspondências endereçadas ao serviço de Hospitais e Instituições (H&I). Manter uma comunicação saudável e frequente com os Subcomitês de Serviços Regionais de H&I e atividades desenvolvidas de H&I na irmandade. É importante manter contato com essas estruturas, levantando suas necessidades, a fim de dar direcionamento, entendendo sempre a cultura e as particularidades da comunidade local. Participar de atividades regionais como Fórum de Serviços, conferências e outros eventos que se fizerem necessários. Encorajar as estruturas de serviços de área a realizar todos os procedimentos burocráticos para que se estabeleça uma relação de colaboração, entre Narcóticos Anônimos e as instituições, de maneira formal, protegendo os direitos autorais da irmandade. Sugerir às estruturas de serviços que enviem uma cópia do termo de compromisso – digitalizado – para o coordenador de H&I da ABNA para que sejam devidamente arquivados. Reunir todas as informações de H&I da ABNA e apresentá-las para a comunidade de Narcóticos Anônimos.

Considerando que:

- Quando o Guia de Serviços foi elaborado, havia um número reduzido de regiões;
- Naquele momento, não existiam os quatro encargos atualmente instituídos (RP, DI, H&I e

Literatura);

- Não havia quatro servidores eleitos, servindo e cumprindo com as atribuições de seus encargos;
- Caso as atuais 12 regiões solicitem a presença dos coordenadores da ABNA em seus eventos regionais (fóruns, atividades de desenvolvimento etc.), isso inevitavelmente acarretará custos, impactando os recursos financeiros da Associação;
- É necessário atuar com coerência e responsabilidade no uso dos recursos financeiros e humanos da Irmandade;

Estabelecem-se os seguintes critérios para solicitação da presença dos coordenadores de serviço da ABNA em eventos regionais:

Relações Públicas (RP):

Os coordenadores deste serviço devem priorizar o desenvolvimento da Irmandade em eventos que envolvam serviços diretos com a sociedade em geral – especialmente com órgãos públicos, instituições voltadas ao problema da adicção, área médica e psicologia.

Para esses serviços, o coordenador deverá requisitar sua presença com **120 dias de antecedência**, sendo essa a prioridade do encargo. Preferencialmente, o coordenador deverá direcionar o serviço a um subcomitê regional.

Para eventos regionais, a solicitação deve ser feita com **01 ano de antecedência**, visando a programação das atividades do serviço, e a presença deve ser aprovada pela plenária.

Hospitais e Instituições (H&I):

Os coordenadores deste serviço devem focar em eventos relacionados a serviços diretos com a sociedade, especialmente em instituições carcerárias, serviços de saúde, órgãos públicos e instituições relacionadas ao problema da adicção e à psicologia carcerária.

A requisição de presença deve ser feita com **120 dias de antecedência**, sendo essa a prioridade do encargo. Preferencialmente, o serviço deve ser direcionado a um subcomitê regional.

Para eventos regionais, a solicitação deve ser feita com **01 ano de antecedência**, e a presença deverá ser aprovada pela plenária.

Desenvolvimento da Irmandade (DI):

Os coordenadores devem focar na organização e no planejamento estratégico de longo prazo para o desenvolvimento de grupos, áreas e regiões.

A solicitação de presença deverá ser feita com **120 dias de antecedência**, sendo essa a prioridade do encargo. Preferencialmente, os serviços devem ser descentralizados para os subcomitês regionais.

Para eventos regionais, a solicitação deve ocorrer com **01 ano de antecedência**, com aprovação da plenária.

Literatura:

Os coordenadores devem priorizar ações relacionadas à tradução, produção e distribuição de literatura da Irmandade, com planejamento estratégico de longo prazo.

Para eventos regionais, a solicitação deve ser feita com **01 ano de antecedência**, com a devida aprovação da plenária.

Observações gerais:

- Em nenhuma hipótese o evento contará com a presença de todos os coordenadores, exceto se os custos forem integralmente custeados pela região solicitante e desde que isso não impacte a organização e o planejamento dos serviços da ABNA;
- A regra geral será a presença de **um coordenador por evento**. A região deverá avaliar qual a sua maior necessidade de serviço interno e indicar qual coordenador deve estar presente;
- Caso haja necessidade de mais de um serviço, o coordenador presente poderá repassar informações sobre as atividades dos demais encargos;
- Visando o desenvolvimento da Irmandade e dos serviços, é recomendado que regiões vizinhas colaborem entre si na organização da presença e do apoio dos servidores da estrutura próxima;
- Essa orientação está alinhada ao previsto nos encargos dos coordenadores de serviço, que já vêm realizando reuniões online constantes e organizadas com os coordenadores regionais de cada subcomitê, disseminando informações sobre as atividades.

Impacto Financeiro:

Organização da utilização dos recursos financeiros da ABNA

Para uso da Estrutura Administrativa

(X) Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____

Notas: Favor preencher com letra de forma legível e de forma a compreender-se sua intenção

4. Moção é a declaração de uma idéia que um membro do CSA deseja que se coloque em prática
5. Endosso NÃO significa, necessariamente, apoio à intenção da moção; pode demonstrar simplesmente interesse pelo debate do assunto.

Assuntos Novos. Companheiro Luiz do Principios propõe que voltemos a fazer as reuniões na sala de aula longe aqui da cozinha onde tem muito eco. Qual direcionamento da ABNA com o grupo da madrugada, e quais são criterios para assentamento e estarem em nosso site, Marcelo esta pedindo ajuda no grupo da ABNA. Ricardo coloca que o Helio ontem em sua fala que pediu ajuda sobre o relatorio, e que a não prestação de conta precisaríamos ter uma revisão, pois o Helio tem se esforçado e as áreas não estão colaborando, foi colocado pela Pricila que a ideia é ir ao subcomite e colocar isso la em cada comunidade, surgiu mais uma sugestão em cima do que a Pricila falou.



Tesouraria ASR / Região.

Companheiro Adriano explanou, iremos antecipar o repasse pro NAWS e pra ABNA. O Adriano e o Jose Luiz estão estudando passar tudo do Bradesco para o Sicoob. E vamos deliberar na virtual.



6ª CHAMADA



Oração Encerramento.